

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín 7

Año XL.—Número 11.316

Lunes 27 de Mayo de 1940

Precio del ejemplar: 20 céntimos

Parte alemán: "Nuestras tropas se hallan en las proximidades de Ypres

Y confirma la ocupación de Calais. De fuente inglesa se dice que la plaza de Calais sigue en poder de los aliados. El comunicado inglés precisa grandes pérdidas de la aviación alemana

Contra los "langostinos" Prensa sueca "La llave de Inglaterra en poder de Alemania"

Hemos leído y releído la nota publicada el sábado por el señor gobernador civil de Segovia. Teniendo en cuenta las necesidades nacionales y las esperanzas que, sin excepción, tenemos todos los españoles puestas en el resultado de la actual cosecha, resultaría violento hacerse a la idea de que existen personas capaces de tronchar una sola caña de los sembrados sin sentir en el acto que se quebraba algo fundamental de su organismo. Y sin embargo, bien señalados quedan en la serena nota de nuestra primera autoridad civil.

Si los actos denunciados fueron reprobables y dignos de sanción en todo tiempo, actualmente constituyen una figura de delito grave, tanto más cuanto que los empleados son personas que no van a buscar en el campo un medio de subsistencia, ni a solazarse en la contemplación de lo que la tierra bendita, con el trabajo del labrador y el favor de la Providencia, está poniendo en sazón para recreo del espíritu y alimento del cuerpo. Por lo visto, tales individuos, en lugar de dedicar alabanzas al Señor, de abrir los ojos de su espíritu ante el panorama maravilloso que ofrecen los campos y de exaltar el esfuerzo de los ciudadanos que le «dibujan», hacen de nueva especie de langosta, contra los cuales no se pueden utilizar cebos arsenizados, pero sí el fino procedimiento «esgrimido» por el señor gobernador: Recordarles su cultura y su patriotismo para que en ellos se opere la saludable reacción que cabe esperar y miren con ojos humanos... y españoles aquello que es su pan y será el pan nuestro de cada día a lo largo de todo un año agrícola que va a comenzar.

¿Cuántos días y cuántas noches de angustia ha costado ya a los dueños de esos predios maltratados el ver sus sembrados a punto de convertirse en una sinfonía de espigas! ¡Cuántas sufrirán aún hasta que las espigas, reducidas a grano, pasen a las trojes hoy exhaustas! ¡Cuántas oraciones no brotarán de todos los corazones españoles para que el Dios de los campos colme todas las esperanzas de estas horas!

Señores «langostinos»: Pensad en esto, y si, al pasear entre el tapiz multicolor de nuestros campos (altar donde Dios consagra el pan para los españoles), no os sentís con fuerzas para resistir a la tentación de maltratar, ateniéndose a llegar a las fronteras de la campaña, que sólo deben ser accesibles para quienes son capaces de comprender su inmensidad en lo bello y en lo útil.

Ha sido descubierto un movimiento sedicioso en PANAMA

Panamá, 27 (2 t.).—Ha sido descubierto un movimiento sedicioso en el que se hallaban comprometidos los elementos de la oposición, y con el que se intentaba un movimiento revolucionario contra el Gobierno. Han sido detenidos 10 miembros de la oposición, en cuyo poder se encontraron distintas armas y ochenta bombas.—Eje.

MAS DETALLES

Panamá, 27 (2 t.).—En relación con el complot descubierto por la Policía y que ha dado motivo para la detención de diez jefes de la oposición, se sabe que el movimiento sedicioso estaba preparado para estallar esta noche en la provincia de Chiriquí, cerca de la frontera de Costa Rica. Valen.

LA VIUDEDAD

Producida en la mujer por la muerte del trabajador inscripto en el Régimen de Subsidios familiares la ampara el Estado con el subsidio establecido para la misma.

Italia e Inglaterra

Buenas impresiones en Londres para un acuerdo
Londres, 27 (2 t.).—El portador de las proposiciones italianas regresado de Roma. Se trata de sir Wilfrid Greene. Con este nombre se estima en los centros diplomáticos que será concertado un acuerdo con Italia en lo que a la nación afecta el control franquético contra el contrabando de guerra.—Eje.

Visita pastoral del obispo de Segovia

Los pueblos hacen objeto a S. E. R. de manifestaciones de particular devoción y cariño

Con retraso hemos recibido noticias de nuestros corresponsales en varios puntos, comunicándonos la visita pastoral realizada a aquellas localidades por el excelentísimo y reverendísimo señor obispo de Segovia, doctor don Luciano Pérez Platero.

El corresponsal de La Losa informa que después de haber administrado el santo sacramento de la Confirmación a los niños en el inmediato pueblo de Madrona, el señor obispo llegó a aquella localidad el día 20, siendo recibido por las autoridades y jerarquías locales del Movimiento; niños y niñas de las escuelas, en correcta formación, llevando al frente la bandera nacional y acompañados por los señores maestros, y por numeroso público, que hicieron objeto de muy entusiasta y respetuosa acogida a nuestro ilustre prelado.

Inmediatamente de su llegada, la numerosa comitiva que seguía al señor obispo, a las autoridades y señores sacerdotes de varios pueblos del cono, se dirigió a la iglesia donde hubo una solemne función religiosa, durante la cual su excelencia reverendísima confirmó a los niños, pronunciando continuación el doctor Pérez Platero una sencilla y elocuente plática.

El prelado salió por la tarde en dirección a Ortigosa y Otero de Herrero, entre las mismas exteriorizaciones de cariño y devoción del vecindario, y en las flores con que fué cubierto el coche de nuestro amado prelado.

La excelencia reverendísima reanudará la visita pastoral después de la salida de Corpus.

«CALAIS NO HA SIDO OCUPADO»

Londres, 27 (2 t.).—En los medios autorizados ingleses se desmienten las afirmaciones del alto mando alemán referentes a la ocupación de Calais. En dichos medios se afirma que Calais continúa en manos de los aliados.—Eje.

DICE LA HAVAS

Paris, 27 (2 t.).—La Agencia Havas, según informes oficiales, dice que la ciudad de Calais estaba aún esta mañana, a las nueve, en poder de las tropas francesas.—Eje.

LA NAVEGACION EN EL CANAL

Londres, 27 (2 t.).—Las radios extranjeras anuncian que en el paso de Calais patrullan constantemente submarinos y destructores alemanes. En los medios bien informados se declara que tal noticia sería rigurosamente exacta si se sustituyese la palabra «alemanes» por la de «ingleses».—Eje.

LA NOTICIA MAS IMPRESIONANTE

Estocolmo, 27 (2 t.).—La mayor parte de los diarios suecos subrayan la importancia de la toma de Calais por los alemanes, noticia la más importante, dicen, desde que las tropas alemanas alcanzaron el litoral de la Mancha. De fuente militar se pone de relieve que no solamente se estrecha aún más el anillo alrededor del Ejército aliado del Norte, sino que, por la conquista de Calais, ha pasado a poder de Alemania la llave de las puertas de Inglaterra. Se añade en los medios militares suecos que el Ejército alemán, merced a su nueva táctica, ha logrado en poco más de quince días lo que no pudo alcanzar durante la Gran Guerra, a pesar de todos sus grandes recursos.—Eje.

VIOLENTOS COMBATES

Londres, 28 (2 t.).—Violentos combates se desarrollaron ayer en Valen.

COMUNICADO INGLES

Londres, 27 (2 t.).—Comunicado del ministerio del Aire:
Entre las 5,30 y las 9,30 de ayer, las escuadrillas derribaron, por lo menos, a veinte aviones enemigos, y pusieron fuera de combate a otros veinte. Cuatro aparatos ingleses sufrieron accidentes en el curso de las cuatro horas que duraron los violentos combates. El jefe de la escuadrilla ha relatado esta batalla sostenida con gran número de «Messerschmidt» enemigos, en la que fueron derribados nueve. Una formación importante de bombarderos enemigos que intentaba atacar a algunos navíos, fué sorprendida por la escuadrilla de «Spitfires». Cinco «Messerschmidt» y veinte aparatos más fueron averiados y un bombardero destruido. Estas brillantes escuadrillas inglesas han derribado desde la mañana del viernes a treinta y dos aparatos alemanes. Otros veinte «Messerschmidt» fueron sorprendidos por un grupo de bombarderos ingleses. En el curso del combate fueron inutilizados cinco aviones enemigos. Hora y media más tarde la misma formación destruyó a cinco «Messerschmidt» y dañó a otros cinco en el interior del territorio francés. Nuestros «Spitfire» derribaron cinco «Junkers» y dañaron a otros tres.

SEGUNDO COMUNICADO INGLES

Londres, 27 (2 t.).—El Ministerio del Aire inglés ha publicado el comunicado siguiente:
«La aviación costera ha observado que los depósitos de esencia que fueron bombardeados en Rotterdam, continúan ardiendo. Declaran nuestros observadores que los incendios aumentan constantemente. Nuestros pilotos han comprobado que el sector entero es una masa en llamas. Uno de nuestros aviadore dice que los muelles también han ardiendo. Otros aparatos han podido ver el resplandor de incendio a treinta millas de la costa holandesa. Todos nuestros aviones han regresado.»

TERCER COMUNICADO

Londres, 27 (2 t.).—Comunicado del Almirantazgo inglés:
«El destructor «Essex» se considera perdido a consecuencia de los ataques de esta mañana en el Oeste de Irlanda, donde los alemanes desencadenaron dos fuertes ataques. La lucha continuó todo el día, y se cree que se reanudarán hoy. Aún no se pueden dar indicaciones sobre los resultados de esta batalla, pero se afirma que las tropas francesas rechazaron todos los intentos de los alemanes, a los que infligieron serias pérdidas. En el frente de Bélgica, según las noticias recibidas en Londres, los alemanes no pudieron forzar las posiciones aliadas, ni en el Lys, ni en la región de Courtrai, ni en la línea del Oeste.—Efe.

Cumpleaños de la Reina María de Inglaterra

Londres, 27 (2 t.).—La Reina María ha pasado el día de su cumpleaños en el Oeste de Irlanda, donde se encuentra desde el comienzo de la guerra. Por la mañana asistió al servicio religioso. El Rey y la Reina le han enviado telegramas de felicitación.

INFORMACION BRITANICA

Aviación inglesa sobre Alemania

Ataques en la región Rhenana
Londres, 27 (2 t.).—El Ministerio del Aire comunica que durante la pasada noche los aviones británicos de bombardeo, realizaron nuevas operaciones contra el enemigo. Los nudos ferroviarios de Ronania y los objetivos principales alemanes, fueron bombardeados con éxito. Las bombas de nuestros aparatos incendiaron diversos depósitos de aprovisionamiento. En el curso de estos ataques sólo perdidos dos aviones. Los los aviones de tipo medio, procedentes de Francia y de Inglaterra, obtuvieron también grandes éxitos en sus operaciones diurnas y nocturnas, que sólo costaron cuatro aparatos. La actividad de nuestros cazas fué menos intensa que en días anteriores, a causa del mal tiempo. Sin embargo, fueron derribados, por lo menos, veinte aviones alemanes, contra cuatro de los nuestros. Otros cuatro que se dieron por perdidos el jueves han regresado a una base británica establecida en Francia. En resumen, durante la jornada de ayer fueron destruidos o seriamente averiados, cuarenta aparatos enemigos, mientras que nuestras pérdidas no pasaron de siete aparatos.—Eje.

EFE

UN DISCURSO DE MR. ROOSEVELT

«ESPERO QUE SE RESTABLEZCA PRONTO LA PAZ»

Nuevas detenciones en Londres

Se trata de comunistas y pacifistas
Londres, 27 (2 t.).—Han sido detenidos dos hombres de los que uno se cree que es miembro importante del partido comunista. Fueron conducidos desde Hyde Park en donde se celebraba un mitin al puesto de la Policía acusados de haber desobedecido las órdenes últimamente publicadas, y esta tarde comparecerán ante los Tribunales de Malborough. Poco más tarde fueron detenidos otros dos individuos que celebraban con otros una reunión de carácter pacifista también en Hyde Park.—Efe.

EFEMERIDES

27 Mayo 1564: Fallecimiento de Juan Calvino

Aparecen en el mundo en las épocas de disturbios ora políticos, ora religiosos, ciertos personajes que, oscurecidos en los principios de su vida y sin que nada demuestre la influencia que en lo futuro pueden ejercer sobre su época, sirven de enseña para fortificar el principio de unidad o para ser firmes apoyos de trascendentales opiniones. Entre éstos se cuenta uno cuya vida aparece en Noyon a principios del 1.500, hijo de un pobre tonelero, el cual andando el tiempo, y gracias a la eficaz protección del obispo, llega a ser notario y procurador fiscal de la mitra. Juan Calvino mostró desde su infancia una precoz inteligencia, aunque también un carácter discolor. Sus superiores le reputaron en seguida como indigno del sacerdocio; pronto le veremos disidente de la iglesia romana y enfrentado con el tristemente célebre Lutero. Sus doctrinas divulgadas rápidamente en París llaman la atención del Parlamento, quien expide una orden terminante para «prenderle e instruirle causa. Huye a Angulema apoyado por sus secuaces, y aunque regresa a París, tiene que refugiarse en Basilea, donde se erige en jefe y doctor de una nueva iglesia reformada de la de Lutero. Entonces escribe sus cuatro famosos libros intitulados «Instituciones de la religión, cristiana», que son el Catecismo de sus discípulos. En él demuestra Calvino conocimiento de la escritura y de los santos padres, pero se observa también la característica temeridad de sus decisiones. No sin disputas, la doctrina calvinista se extiende por Suiza y algunos pueblos de Italia. En 1561 Calvino regresa de Estrasburgo y es recibido en Ginebra como Papa de una nueva Iglesia. Aplícase a establecer una disciplina severa; funda consistorios y sinodos; arregla el ritual litúrgico, y en colaboración con los magistrados del Cantón promulga las leyes civiles y eclesiásticas que forman su Código fundamental.

Tómese nota de lo que vamos a escribir. La nueva religión que se había creído ser la más favorable a la libertad y reputada como base esencial de las repúblicas, tiene por jefe y autor a un hombre de carácter duro e implacable; vamos a escribirlo: tirano. Calvino no puede sufrir contradicción a sus opiniones. Nuestro ilustre compatriota, el médico aragonés Miguel Servet, fundador de la teoría de la circulación de la sangre, tomando Calvino como pretexto ciertas cartas del citado médico relativas al misterio de la Trinidad, se vale de ellas para que le sentencien a ser quemado vivo públicamente, olvidando y desentendiéndose de los principios de tolerancia que el mismo había proclamado continuamente. Su orgullo oscureció su razón; perseguido en Francia, declamó contra los intolerantes; y dueño de Ginebra, sostuvo que era preciso condenar al fuego a los que no pensasen como él; este hombre, que para nada reconocía la autoridad de la Iglesia, se erigió en árbitro de las conciencias. Calvino trató siempre a sus adversarios con una cólera indigna, no solamente de un teólogo, sino de un hombre honrado. Los epítetos de «puercos, jumento, perro, buey, borracho y rabioso», eran sus ordinarios cumplidos; sin embargo, la libertad de moral contenida en su doctrina le atraía muchos adeptos.

Calvino murió en Ginebra en la fecha indicada, en un estado de desesperación y con una enfermedad horrible, si hemos de creer a uno de sus discípulos testigo ocular de su muerte. Se ha ganado el reformador ginebrino la triste celebridad de ser considerado como la segunda cabeza de la Reforma protestante.

«La situación exige un rearme considerable»

«No existe razón para dejarse dominar por el pánico»

Washington, 27 (2 t.).—El Presidente Roosevelt ha declarado en su discurso de ayer que la situación actual exige un rearme considerable, pero que no existe razón para dejarse dominar por el pánico. El Presidente ha hecho un llamamiento al pueblo norteamericano para que aporte su donativo al fondo de diez millones de dólares de la Cruz Roja, constituido para socorrer a la población de los territorios afectados por la guerra. Dijo el Presidente que esperaba se restablezca pronto la paz y describió la huida de la población de los territorios de guerra, para escapar a los horrores de ésta. Cada americano—dijo—debe por estas razones apoyar a la Cruz Roja en su benéfica obra. Por lo que se refiere a los problemas de la guerra actual que afectan más directamente a los Estados Unidos, Roosevelt hizo notar que el baluarte y la seguridad que para ellos representaba ha perdido eficacia en los momentos actuales. Sin embargo, condeno el pánico de los que creen que los Estados Unidos están indefensos y que deben renunciar a sus libertades para armarse. Roosevelt mencionó el incremento que el Ejército y la Marina habían recibido durante su mandato. Afirmó que 1.700 cañones antiaéreos estaban ya emplazados. Roosevelt se opuso a la formación de un Ministerio especial para el arma aérea. Dicha arma debía operar en unión de las fuerzas

terrestres y marítimas. Por esta razón el Ejército y la Marina debían disponer de divisiones aéreas propias. Anunció el Presidente que se preparaban grandes pedidos para la industria y condenó a los especuladores que se aprovechan de las circunstancias creadas por la guerra para elevar los precios. Además, pidió a los obreros que renunciaran a formular exigencias desmesuradas, al mismo tiempo que les prometió respetar toda la legislación del «New Deal». Es inútil—dijo—aumentar la jornada de trabajo y juzgo preferible emplear a nuestros miles de parados. Cuando la industria no esté en condiciones de financiar la intensificación de la producción, el Gobierno intervendrá prestando su apoyo.

Terminó Roosevelt poniendo en guardia a la población contra los espías, saboteadores y traidores que intenten paralizar la defensa nacional. Efe.

Lea usted

EL ADELANTADO

EL PRODUCTO DEL SORTEO DE LA LOTERIA DEL 18 DE JULIO ESTA DESTINADO A LA RECONSTRUCCION DE LA CIUDAD UNIVERSITARIA. NINGUN ESPANOL DEJARA DE JUGAR EN ELLA

LA GUERRA EN FRANCIA Y EN BELGICA

Parte alemán: Ocupación de Calais después de violentos combates

Círculos militares alemanes: La navegación por el Canal de la Mancha está en poder del mando alemán

Dice la Havas: «Ofensiva alemana de gran violencia»

Paris, 26.—«Los ataques alemanes desencadenados sobre el Lys, en un sector defendido por tropas belgas, y sobre Courtrai, defendido por las tropas francesas, así como un poco más al Sur, han sido realizados con gran fuero de medios de combate. Han sido ataques de gran estilo, con apoyo de una numerosa artillería, masas de carros y aviación de asalto. La ofensiva se ha desarrollado con extraordinaria violencia durante todo el día de ayer y con resultados diversos. Durante la noche, y a consecuencia de un vigoroso contraataque de los belgas y franceses, quedó totalmente restablecida la situación. Las tropas aliadas han conseguido un gran éxito táctico defensivo, lo que es una prueba de la resistencia de los belgas y franceses. Cada uno de éstos ha tenido por campo una vasta área de diez o más kilómetros. Han fracasado en razón a la amplitud de frente y han costado a los alemanes grandes pérdidas. En el Norte no se han registrado grandes cambios. En la región de Valenciennes y Arras continúan los combates, pero se ha observado cierto descenso en intensidad. Parece que los alemanes conducen a esta región grandes cantidades de refuerzos en hombres y material blindado.»

Lo mismo ocurre en la parte Norte de Arras, donde apenas ha habido combates. En la costa, los franceses continúan en posesión de Boulogne. Los combates llevados en dirección de Calais se desarrollan al Sur de este puerto, el cual no sufre por ahora una amenaza inmediata. Toda la línea que va del Somme al Oeste de los franceses está bajo el poder de los soldados franceses. Al Este de Amiens los franceses progresan a lo largo del río y liquidan progresivamente todos los destacamentos enemigos y conquistan los pasos. Entre el Somme y el Aisne no hay nada que señalar. Tampoco hay operaciones importantes entre el Aisne y el Mosa. El sector del Alto Argonna, que estos días anteriores ha sido teatro de grandes combates, ha recobrado la calma, por lo menos por la parte francesa, ya que los alemanes sufren el terrible fuego de la artillería, que ha tenido que causar grandes pérdidas a las concentraciones alemanas.

En el sector de Montmedy, que es, como se sabe, el punto extremo de la línea Maginot en el Oeste, los alemanes han desencadenado un fuerte ataque con una división y han intentado pasar el río de Chiers, que se vierte en el Mosa. Las tropas alemanas han sido también cañoneadas fuertemente en este sector. El ataque alemán ha fracasado.—Efe.

La D. N. B. publica un resumen de las operaciones

A los dieciséis días de empezada la campaña, el Ejército alemán ha rebasado muchos puntos que durante la Gran Guerra señalaron una barrera para el avance. Un ejército enemigo, compuesto por numerosas y escogidas divisiones francesas, el Cuerpo expedicionario británico y la masa del Ejército belga, está cercado cada vez más estrechamente en Bélgica y el Noroeste de Francia. Los resultados conseguidos hasta ahora por las tropas alemanas, según las declaraciones hechas al "Voelkischer Beobachter" por el teniente coronel Hesse, pueden resumirse así:

COMUNICADO ALEMAN EXTRAORDINARIO

Berlin, 26 (Urgente).—El Mando supremo de los Ejércitos ha publicado esta tarde el siguiente comunicado: "Nuestras tropas, que han continuado su avance hasta Gravelinas, han ocupado hoy Calais, después de violentos combates."—Efe.

Berlin, 26.—Cuartel general del Führer. Comunicado del Alto Mando del Ejército alemán:

«En Flandes y en Artois, las tropas alemanas han continuado sus ataques concentrados contra los ejércitos enemigos que se encuentran cercados, cercándolos cada vez más su anillo de hierro. El enemigo resiste todavía. Para acabar lo más rápidamente posible con esta resistencia, la aviación alemana ha tomado parte muchas veces en las operaciones militares y en los combates que se desarrollan en tierra. Sobre la costa francobelga, la aviación alemana ha bombardeado de nuevo las comunicaciones marítimas del puerto de Zeebrugge, del de Ostende y las de Dunquerque. En Ostende han sido incendiados por las bombas un depósito marítimo y un resultado seriamente averiado un barco de transporte. En la noche del 24 al 25, la aviación alemana ha atacado numerosos campos de aviación del Este y del Sudeste de Inglaterra. Estos bombardeos han sido efectuados con éxito. A lo largo de Calais, dos grandes barcos mercantes, cada uno de los cuales desplazaba 5.000 toneladas, han sido alcanzados por las bombas, así como otros dos mercantes de menor tonelaje y un barco de guerra. Nada que señalar en el frente Sur. La aviación alemana ha continuado sus ataques contra las líneas de ferrocarriles y las concentraciones de tropas, observadas especialmente en los bosques. Las pérdidas del enemigo se elevan, en la jornada del 25 de Mayo, a 59 aviones, de los que 19 fueron derribados en combates aéreos, 17 derribados por la D. C. A. y el resto se encontraba en tierra. Once aviones alemanes no han regresado a sus bases.

En la región de Narvik, un gran barco de guerra, así como un crucero, han sido seriamente dañados por las bombas. Ha sido observado que estos navíos eran presa de las llamas. Durante la jornada de ayer, nuevos contingentes de cazadores montañeros alemanes han desembarcado en paracaídas cerca de Narvik para ayudar a la guarnición de esta ciudad.»—Efe.

COMUNICADOS FRANCESES

Paris, 26.—Mañana: «El enemigo ha efectuado varios ataques sobre nuestro frente Norte. Los ataques fracasaron. Las acciones locales entabladas en el frente del Somme, se desarrollan con ventaja para nosotros, habiéndose apoderado de nuevos puentes sobre el río. En el Aisne y el Mosa, viva actividad de las dos artillerías. Han sido rechazados fuertes ataques enemigos en la región de Montmedy.»—Efe.

Paris, 26 (Urgente).—Han sido rechazados los ataques alemanes en la región de Courtrai. Esta mañana todavía combatían los franceses en Boulogne.»—Efe.

Paris, 26.—Tarde: «La lucha continúa siendo violenta en el Somme, donde hemos acentuado nuestra progresión, y en el frente Norte. El enemigo, que en el curso de los últimos días había acumulado importantes medios de combate en la región de Boulogne, ha conseguido, después de lucha encarnizada apode-

rarse de la ciudad. En los últimos combates que se han desarrollado entre el Aisne y el Mosa se confirma, por declaraciones de los prisioneros, que las pérdidas infligidas al enemigo por nuestra artillería y armas automáticas son muy elevadas. En el transcurso de la operación hemos encontrado secciones enteras de Infantería alemana aniquiladas en sus posiciones. Nuestros aviones de caza y nuestras baterías antiaéreas atacaron violentamente a las escuadrillas enemigas, que bombardearon algunos de nuestros campos, y las dispersaron, causándoles grandes pérdidas.»—Efe.

COMUNICADOS INGLESES

Londres, 26.—«En el día de hoy no se ha registrado ningún ataque de importancia al frente británico. El enemigo desencadenó una fuerte ofensiva contra el frente ocupado por las fuerzas belgas, a nuestra izquierda, y las tropas británicas acudieron en socorro de sus aliados. Varias ciudades de la retaguardia han sido objeto de ataques duros con bombas. Los acontecimientos de estos últimos días no han afectado para nada al valor y al espíritu de resistencia del soldado británico. Un solo carro de asalto inglés ha destruido en el día de hoy siete vehículos blindados de combate enemigos.»—Efe.

Londres, 26.—«La actividad de los aviones de caza británicos fué menos intensa en el día de ayer en razón del mal tiempo, pese a lo cual unos veinte aparatos enemigos fueron derribados; nosotros perdimos cuatro de los nuestros de caza. Hoy, más de cuarenta aviones enemigos han sido destruidos o seriamente averiados; nosotros hemos perdido siete cazas. Las unidades de gran bombardeo han efectuado nuevas y extensas operaciones contra el enemigo durante toda la noche. En Rhenania fueron atacados con éxito, entre otros objetivos, los nudos ferroviarios, las vías férreas y los depósitos de material ferroviario. De igual modo han sido bombardeados numerosos objetivos importantes en las vías enemigas de comunicación y fueron volados depósitos de municiones y otros almacenes de avituallamientos. Hemos perdido dos aparatos de bombardeo.»—Efe.

Londres, 26.—El ministro del Aire comunica:

«Las columnas de transportes, las concentraciones de tropas, las carreteras, las vías, los ferrocarriles, los puentes y las columnas de aprovisionamiento que se encuentran entre los objetivos han sido bombardeados por nuestros aparatos bombarderos pesados la noche última en operaciones de largo alcance desarrolladas en el Norte y en el Este de Francia y en el Sur de Bélgica, así como en Alemania. Las líneas de comunicación enemigas han sido desorganizadas en un gran espacio. Se han declarado numerosos incendios y han sido producidos daños importantes. A consecuencia de estas operaciones, tres de nuestros aparatos no han regresado a sus bases. Durante toda la jornada, los bombarderos británicos han continuado su eficaz ayuda a los ejércitos belgas, franceses y británicos que combaten en el frente. Los aparatos ingleses han patrullado constantemente sobre la línea de batalla y al Sur de la costa Norte de Francia. Los informes recibidos indican que doce aparatos enemigos han sido derribados o seriamente dañados.»—Efe.

Londres, 26.—El Almirantazgo comunica que el destructor británico «Wessex» se ha hundido ante la costa francesa a consecuencia de un ataque de la aviación alemana.»—Efe.

DICE EL MINISTRO INGLÉS DUFF COOPER

"La derrota y la muerte, o el triunfo"

"No nos rendiremos jamás. Los pueblos neutrales están a nuestro lado"

Londres, 26.—El ministro de Información, Duff Cooper, ha pronunciado esta noche un discurso por radio, en el que dijo, rechazado el súbito ataque desentendido por el enemigo, la fuerza de éste disminuirá de día en día, mientras que la nuestra sagrada toda su energía, toda su inteligencia y todo su pueblo a preparar la guerra. Los éxitos realizados por los aliados de que han conseguido hasta ahora los alemanes se deben únicamente a esta preparación. Obligados a aceptar el desafío, no nos rendiremos jamás, porque sabemos que vale más morir mil veces que convertirse en esclavo. A pesar amamos: nuestras libertades y

nuestra propia vida. Lo que persiguen los alemanes es dividirnos de nuestros aliados. Por eso tratan de convencer al pueblo francés de que Inglaterra es la única enemiga y que Alemania está completamente dispuesta a conceder generosas condiciones a Francia. Por nuestra parte, no tenemos ni el más remoto temor de que prosperen estos planes. La fidelidad del pueblo francés sólo es comparable a su prudencia. Francia e Inglaterra luchan juntas por su propia existencia. Unidos, no podemos ser derrotados; separados, pereceríamos incluso. Todos los esfuerzos de Alemania van dirigidos a lograr esa separación, y puede que hasta se lanzara a ofrecer a Francia cláusulas engañosas de paz. Pero el Reich nunca ha respetado ningún Tratado de paz, y no se vería satisfecho hasta tener sometido al pueblo francés lo mismo que al polaco.

Duff Cooper examinó a continuación la situación diplomática general, y afirmó: "Los países neutrales están a nuestro lado. Los pueblos—no los Gobiernos—saben que nuestra causa se confunde con la suya. En estas condiciones, la victoria no es dudosa si todos y cada uno se muestran decididos a trabajar y a luchar, si todos nuestros aliados se sienten dispuestos a morir por la causa común. No tenemos más que dos cosas para elegir: o la derrota y la muerte segura o el triunfo."—Efe.

SOBRE EL BLOQUEO ¿Habrá acuerdo anglo-italiano?

Londres, 26.—El ministro de la Guerra Económica anuncia que sir Wilfrid Green, enviado especial a Italia para tratar de las cuestiones del bloqueo, regresará hoy a Londres. Añade que las proposiciones hechas por las autoridades italianas se consideraran como una base satisfactoria para ulteriores acuerdos.—Efe.

Vino Milagroso JEREZ-quinado y Ferruginoso

Cañac Hidalgo



PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR

D. Basiliso Luciani Mateo

Falleció en Bernuy de Porreros (Segovia) el 30 de Mayo de 1939

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

El funeral que se oficie en la parroquia de Bernuy de Porreros, el día 29, a las nueve de la mañana, será aplicado en sufragio del alma del finado.

Su viuda, hijos, hijos políticos, nietos y demás familia, Agradecerán la asistencia.

La jornada deportiva de ayer

Para la «Copa del Generalísimo»

Equipos clasificados para los cuartos de final

Madrid, 27.—En los segundos octavos del torneo de fútbol «Copa de S. E. el Generalísimo» celebrados ayer, se dieron los siguientes resultados:

- Madrid, 3; Osasuna, 1.
- Zaragoza, 2; Athletic Aviación, 2.
- Athletic de Bilbao, 0; Hércules, 0.
- Español, 5; Celta, 2.
- Deportivo de La Coruña, 0; Barcelona, 1.
- Sporting de Gijón, 1; Racing, 1.
- Real Sociedad, 4; Valencia, 4.
- Sevilla, 2; Bétis, 3.



EL SEÑOR

Don Andrés Martín Rubio

Cura párroco que fué de San Cristóbal de la Sierra, Trescasas y Sonsoto

Falleció el día 23 de Mayo de 1940

en el Sanatorio de San Juan de Dios (Ciempozuelos) Madrid

R. I. P.

Sus familiares,

Participan a usted tan sensible pérdida y le ruegan le tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se digan a las nueve de la mañana, en la iglesia de San Miguel (Segovia), Muñoveros, Espirido, Trescasas, Sonsoto y Sanatorio de San Juan de Dios, de Ciempozuelos, serán aplicadas por el eterno descanso del finado.

El ilustrísimo y reverendísimo señor obispo de la Diócesis tiene concedidas las indulgencias acostumbradas.

COMUNICADOS, CRONICAS Y NOTICIAS DE LA GUERRA

Comunicado francés: Repliegue a posiciones previstas en la región de Valenciennes

Se llevó a cabo durante la noche, y se trata de las tropas que se habían estacionado sobre el Escalda. Sin reparar en las pérdidas que sufren, los alemanes ponen en juego numerosos efectivos poderosamente armados

COMUNICADO FRANCÉS

París, 27 (5 t.)—Comunicado oficial de guerra correspondiente al día de hoy (mañana): El enemigo ha continuado sus ataques en el Norte, especialmente en la región de Menin. Las tropas aliadas y francesas contienen este avance. Los combates son en extremo violentos. Sin reparar en las pérdidas que sufren los alemanes, ponen en juego numerosos efectivos poderosamente armados. En la región de Valenciennes hemos replegado durante la noche a las posiciones previstas a las tropas que se habían estacionado sobre el Escalda. En el frente del Somme y en el Aisne, así como en el Oeste, no ha habido acontecimientos de importancia.—Efe.

COMUNICADO ALEMÁN

Parte oficial del alto mando del Ejército alemán, transmitido desde el Cuartel general del Führer en el frente, 27 (2 t.) En Flandes y en Artois, nuestras tropas han proseguido sus ataques y han rechazado una vez más a los Ejércitos enemigos cercados. Especialmente al Norte de Menin las fuerzas alemanas han realizado una profunda penetración en el frente enemigo y han llegado casi a las puertas de Ypres. Como en días pasados, importantes contingentes aéreos han tomado parte activa en los combates y han facilitado el avance del Ejército en tierra. El punto más eficaz de estos ataques fue la zona donde están cercadas las tropas anglo-belgas. Las tropas alemanas que atacan al Noroeste de Lens, rechazaron varios contrataques realizados por fuerzas coloniales francesas, a las que infligieron enormes pérdidas. Como ya se anunció en un comunicado extraordinario, ha caído Calais después de violentos combates y después de haber sido cercada. Cerca de Boulogne el teniente de un regimiento blindado, von Jacworski, incendió un destructor enemigo bajo el fuego de varios buques de guerra, también enemigos, para impedir que los ingleses lograran salvar a sus destacamentos cercados y embarcarlos hacia Inglaterra a través de la Mancha. La aviación alemana atacó de nuevo los puertos del litoral belga-francés que están aún en manos del enemigo. A consecuencia de estos ataques fueron incendiadas las instalaciones del puerto de Dunquerque. En el frente Sur no ha habido acontecimientos dignos de mención. En los combates que se han desarrollado estos días en la región meridional de Sedán, el subteniente Mueller, perteneciente a una compañía de defensa de carros blindados, se ha distinguido al inutilizar cinco carros enemigos de un grupo de once y averiar de tal modo a los restantes, que el ataque fracasó. La acción de nuestras fuerzas aéreas se ha llevado a cabo también contra las bases enemigas de los alrededores de París, contra las instalaciones ferroviarias del Sur de Reims y contra los movimientos de tropas adversarias. En uno sólo de los aerodromos atacados fueron destruidos veinte aviones. Las pérdidas totales del enemigo en el aire se elevaron ayer a 73 aparatos, de los cuales 32 fueron derribados en combate, 15 fueron destruidos por la D. C. A., y el resto en tierra. No han regresado a sus bases 15 aviones alemanes. En el sector de Narvik aterrizaron ayer con paracaídas nuevos destacamentos de cazadores alpinos. Después del hundimiento de un portaaviones por bombas de gran peso, como ya se ha anunciado en un parte especial, nuestra aviación ha destruido a un gran transporte de 8.000 toneladas y ha alcanzado a un potente buque de guerra y a dos cruceros así como a otro transporte de 10.000 toneladas. Las bombas de gran peso lanzadas por los aviones alemanes provocaron incendios y explosiones en todos estos barcos. En el aerodromo de Bardufos han sido destruidos en el suelo varios aparatos enemigos. Durante la noche pasada la aviación enemiga repitió una vez más sus ataques, sin objetivo, sobre puntos no militares de la Alemania occidental, aunque sin causar daños de consideración.—Efe.

COMUNICADO INGLÉS

Londres, 27 (5 t.)—El ministerio del Aire publica un nuevo comunicado que dice: Durante toda la noche pasada los aviones pesados de bombardeo de nuestras fuerzas aéreas prosiguieron sus ataques contra las comunicaciones enemigas. También fueron bombardeados los aerodromos ocupados por los alemanes en Bélgica y Holanda. Todos nuestros aparatos regresaron sin novedad a sus bases.—Efe. HA DESAPARECIDO LORD CEMBRIDGE Londres, 27 (5 t.)—Se confirma en Londres que lord Cembridge, que prestaba servicio en el frente británico en Francia, ha desaparecido.—Efe.

CRONICA DE LA HAVAS

Los alemanes atacan a "tumba abierta" El Estado Mayor germano renueva la táctica de Verdún

París, 27 (5 t.)—Crónica de la situación militar transmitida por la Agencia Havas: En Flandes los alemanes atacan "a tumba abierta". Con esta frase definen los centros militares franceses el carácter de la ofensiva desencadenada desde hace dos o tres días por el Alto Mando alemán sobre el frente Este del grupo de los Ejércitos aliados del Norte. Renovando la táctica de Verdún, el Estado Mayor germano lanza sin cansarse hacia adelante, masas cada vez mayores de hombres y material sin cuidarse de las pérdidas y con el solo pensamiento de conseguir resultados rápidos decisivos, inundando con una ola humana las posiciones defensivas del enemigo. Las pérdidas alemanas son enormes. La infantería ataca sin descanso en frentes muy vastos, apoyada por masas de tanques y de un violento fuego de artillería. En el aire los aviones alemanes atacan con bombas y ametralladoras. La batalla aérea, en extremo violenta, se desarrolla sobre la batalla terrestre. Intervienen en ella aviones franceses, ingleses y belgas. Por ambos adversarios se efectúan ataques y bombardeos de las retaguardias, especialmente de las carreteras y columnas que se dirigen al combate, así como los numerosos puentes de Flandes. Por su parte, los alemanes atacan también los puentes. Al ruido habitual de la batalla se une el murmullo eterno de millares de cañones y el estruendo metálico de las masas de carros de asalto. El principal ataque alemán ha sido dirigido contra el sector defendido por las tropas belgas en el Lys, en dirección a Menin, sobre la frontera francesa al Norte de Lille, sobre Courtrai y al Norte de esta ciudad. Hasta ahora, es decir, esta mañana, a pesar del esfuerzo verdaderamente gigantesco y de las grandes pérdidas sufridas, los alemanes han progresado muy débilmente. El combate ha durado toda la jornada de ayer y la batalla durante la noche ha resultado algo favorable, pues es la primera vez en el curso de esta campaña que se han realizado operaciones nocturnas de envergadura. Esta mañana se ha reanudado el combate con la misma violencia. Los alemanes han desencadenado tres nuevas tentativas contra el sector de Valenciennes. Las tropas francesas que guardan estos sectores han contenido todos los ataques alemanes, causando al adversario grandes pérdidas. Durante la noche los franceses se han replegado, sin ser molestados por el enemigo, y se han estacionado sobre una nueva línea. Este repliegue ha sido decidido por el Alto Mando en vista de que las tropas que habían defendido victoriosamente el

sector de Valenciennes se encontraban "demasiado a punta" con relación al dispositivo general. En el eje Oeste del frente aliado del Norte, los alemanes, después de haber ocupado Boulogne, se dirigen sobre Calais. La radio de Berlín anunció anoche la toma de este puerto, pero esta mañana se declaraba en los centros oficiales de París que a las nueve Calais seguía en poder de las tropas francesas. En el resto del frente, desde el Somme hasta el Rhin, no ha habido ningún acontecimiento de importancia. Sobre el Somme nuestras tropas siguen librando combates locales; limpiando el terreno de los destacamentos alemanes que habían conseguido infiltrarse y conquistando la orilla septentrional. En el Alto Argona, donde hace tres días habían desencadenado los alemanes un ataque bastante fuerte, las tropas francesas han reconquistado el terreno perdido. Por las comprobaciones hechas en este sector y los informes que llegan del Norte, se demuestra que los alemanes no tienen en cuenta las pérdidas posibles, ni en las grandes operaciones como las de Flandes, ni en las simples acciones locales como las que acabamos de señalar. Los soldados enemigos avanzan en masa a través de las barreas de artillería y caen de lleno en el campo de fuego de las armas automáticas con un valor inhumano o con una pasividad difícil de concebir.—Efe.

CRONICA DE LA D. N. B.

Por aquí ha pasado la guerra La ruta del noveno Ejército francés

Berlín, 27 (5 t.)—Crónica transmitida por la D. N. B.: Las carreteras del Norte de Francia demuestran que la dirección alemana de la guerra ha forzado al Ejército francés a una forma de lucha que es completamente nula; la rapidez de movimientos de la moderna estrategia, hace pensar en cada kilómetro que un nuevo mundo ha pasado sobre las viejas concepciones, arrasándolas. La guerra pasa por las carreteras con la rapidez del relámpago, y se desliza con sus motores y blindados, con sus cañones y ametralladoras sobre el "macadam" y el asfalto de las grandes rutas. De esta forma han sido conquistadas las grandes vías de comunicación del Norte de Francia. La guerra ha roto todo lo que a su paso se oponía. El noveno ejército francés ha luchado parapetado en las trincheras de las carreteras y caminos adyacentes, en las barricadas de los pueblos y en las fortificaciones de cemento. Por todas partes se ven cientos de carros blindados de todos los tipos completamente destruidos y acribillados por las balas. La carretera que desde el Mosa se dirige a la costa del canal de la Mancha, en sus inmediaciones de Abbeville, está sembrada de restos de las fuerzas motorizadas del enemigo: autos orugas, vehículos de todas clases y para todos terrenos, transportes y camiones. Sobre el mismo camino se amontona el equipo de todo un ejército: municiones, cintas de ametralladoras, sacos, cajas y cartas procedentes de Lyon y de El Havre. En las ciudades tomadas al asalto, se podían ver aún las cocinas de campaña con la comida preparada. Sobre una mesa se encuentran extendidos los mapas de un Estado Mayor francés. Sobre la carretera polvorienta se hallan diseminadas las cartillas militares, listas de batallones, fotografías, etc.—Efe.

ESPAÑOLES REPATRIADOS

Melilla, 27.—Ha llegado una expedición de niños y adultos procedentes de Argelia y zona francesa que, en virtud de gestiones de nuestros cónsules, regresan a España.—

COMENTARIO DE REUTER

A la gigantesca batalla del Norte de Francia

Londres, 27 (5 t.)—El redactor militar del «Times» dedica sus comentarios a la gigantesca batalla que se desarrolla en el Norte de Francia. Registra con interés los comentarios hechos por la radio francesa en su emisión de anoche. Según estos comentarios, los alemanes transportan con apremio importantes refuerzos procedentes de la línea Sigfrido y de la frontera suiza. La mayor parte—dice el redactor del «Times»—del Ejército alemán opera en esta batalla. Las posiciones aliadas de Lys son familiares a todos los que tomaron parte en la Gran Guerra. Estas posiciones tienen buenas condiciones de defensa contra los carros de asalto y las unidades motorizadas, gracias a lo llano del terreno. Una de las dificultades con que hasta ahora tropezaban los aliados, era la facilidad que para ocultarse encontraban las unidades enemigas en la región del Escalda. Los fosos y canales de Flandes constituyen obstáculos naturales muy útiles. Más hacia el Sur, el «cuello de botella» formado entre Amiens y Bapaume ha sido cercado por los valientes contrataques franceses en el sector de Peronne. Esto explica los ataques enemigos contra las posiciones aliadas de Courtrai y de Lys. Si los franceses logran cerrar el «cuello de botella», las operaciones tomarán entonces un cariz muy diferente.—Efe.

Cuatro ministros belgas en Londres

Londres, 27 (5 t.)—El primer ministro, el de Negocios Extranjeros, el de Defensa y el del Interior, de Bélgica, han llegado a Londres.—Efe.

INFORMACION NACIONAL

El "Monte Igueldo" con cuatro mil toneladas de trigo

Málaga, 27.—Se ha recibido autorización para enterrar en la Catedral los restos de todas las víctimas de los rojos en esta capital, que se encuentran en varias fosas del cementerio de San Rafael. Se quiere que el traslado de centenares de mártires sea en Agosto, aniversario de los asesinatos. Se creará una Fundación piadosa que mantenga el culto y cuidado de la capilla de los mártires.—Logos.

Mina a la deriva

Ferrol del Caudillo, 27.—Comunican a esta base naval que a la altura de Cabo Villano ha sido vista una mina a la deriva. Se ha dispuesto su recogida para evitar accidentes.—Logos.

Más trigo de la Argentina

Barcelona, 27.—Ha llegado a este puerto el vapor «Envié», de América, con cargamento de copra y tabaco; «Montoe Vizcarri», de Avilés, con carbón; «Marie R4», de Cartagena, con carga general; «Cabo Ortega», de la Argentina, con trigo, y «Melchoca», de Valencia, con frutas, Logos.

INFORMES DE FUENTE INGLESA Y FRANCESA

Alemania ha puesto en juego todas sus Divisiones

«La batalla está lejos de ser ganada por los alemanes»

En todas partes tropiezan con una resistencia sin cesar aumentada París, 27 (6 t.)—Todos los periódicos franceses ponen hoy de relieve la extraordinaria importancia de la batalla de Flandes, que consideran como uno de los encuentros más decisivos entre las tropas aliadas y el Ejército del Reich.

Charles Maurice, en «Le Petit Parisien», declara que la voluntad de vencer del Ejército francés «se manifiesta con toda su fuerza, tanto en el frente como en la retaguardia», y añade: «Nadie duerme ni descansa. Los alemanes dan pruebas de conocerlos mal cuando afirman que en París reinan el pánico y la confusión, lo mismo que en Londres. Jamás la capital de Francia ha dado muestras de una mayor sangre fría. La calma es completa en todos los medios».

En «Le Journal», el general Duval dice: «Parece que la primera parte del plan alemán está próxima a terminarse. Los Ejércitos franceses e ingleses oponen al enemigo una resistencia tenaz y perfectamente ordenada».

El corresponsal del mismo diario en Zurich añade: «La batalla está lejos de ser ganada por los alemanes, que en todas partes tropiezan con una resistencia sin cesar aumentada, y es Berlín quien lo dice. La información que se poseen aquí indican que el Alto Mando alemán ha puesto en juego todas las Divisiones de que dispone».

«Paris Soir» dedica un artículo al generalísimo francés Weygand y dice que hace exactamente una semana Weygand recibía el mando supremo del Ejército aliado. Al día siguiente visitaba los frentes de combate, donde se entrevistó con el Rey de Bélgica rodeado del ministro de la Guerra y consejeros militares. Después de la visita el general ha acudido varias veces a los frentes de batalla para presenciar personalmente los puntos por donde el enemigo lanzaba sus ataques. La proximidad del general y permanente asistencia ha devuelto la confianza a los soldados.—Efe.

LOS «RAIDS» CONTRA ROTTERDAM

Londres, 27 (6 t.)—Se conocen nuevos detalles oficiales sobre los «raids» efectuados por la aviación británica en la noche del viernes contra Rotterdam. El ataque sobre el aerodromo empezó con fuertes bombas que cayeron cerca de los hangares y causaron daños considerables. Diez minutos después llegó otra escuadrilla y dejó caer también grandes bombas que produjeron importantes daños en el límite del campo y provocaron diversos incendios. Uno de los pilotos, que voló dos horas después sobre el aerodromo, informó que los edificios e instalaciones seguían ardiendo aún. El puente del canal que une el río Nas con el Rhin, en Zaltbommel, fue bombardeado a escasa altura y sufrió destrozos de mucha importancia. Más al Norte, la estación de Goldern, cerca de la cual se encontraban los depósitos de petróleo y algunos trenes de tropas, quedó destruida.—Efe.

LAS RELACIONES ANGLO-SOVIETICAS

Posibilidad de una visita a Moscú de una comisión inglesa

Londres, 27 (6 t.)—El Gobierno Reuter anuncia que sir Stafford Cripps ha salido hoy para Moscú, donde entablará conversaciones preliminares sobre las relaciones comerciales anglo-soviéticas.—Efe.

El petróleo ruso para Alemania

Berlín, 27 (5 t.)—Los círculos alemanes desmienten los rumores que han sido recogidos por la Prensa sueca según los cuales habla cesado el envío de petróleo ruso a Alemania. Señalan que estos productos llegan normalmente a Alemania y en cantidades previstas por los acuerdos.—Efe.

Londres, 27 (6 t.)—La Agencia

INFORMACION NACIONAL

Casa por Madrid la peregrinación abulense al Pilar

En tres trenes especiales, llevando la imagen de Santa Teresa en un vagón-capilla

Madrid, 27 (5 t.)—Esta mañana, diez, llegó a Madrid, procedente de Avila, la peregrinación de aquella provincia que marcha a El Pilar, la imagen que viaja en tres trenes especiales uno de los cuales es transporta a Zaragoza la imagen de Santa Teresa de Jesús, que se venera en la casa donde nació la Santa. A la llegada a la estación del Norte, el obispo de la Diócesis descendió del tren y se dirigió al sanatorio donde se halla el general primado, con el fin de saludar a los peregrinos. Figuran en la peregrinación el gobernador civil, Ayuntamiento y Diputación en pleno, presidente de la Audiencia, representaciones de todos los centros oficiales, así como más de tres mil peregrinos de todas las clases sociales. Por el vagón-capilla donde se lleva la imagen de la Santa Patrona de Avila y de la Intendencia del Ejército, han desfilado numerosísimas personas. A las doce y media se puso en marcha el primer tren que continuará hasta Zaragoza, y media hora más tarde lo hizo el segundo convoy.—Logos.

Nuevo edificio de la Real Academia de Farmacia

Madrid, 27 (5 t.)—Esta mañana se ha efectuado la inauguración del edificio del nuevo domicilio de la Real Academia de Farmacia, situada en la calle de Campoamor, núm. 18. Fué bendecido el local y se celebró una misa. Se pronunciaron discursos y se descubrió una lápida en recuerdo de los académicos caídos. Asistieron todos los académicos que se encuentran en Madrid, representantes de los Cuerpos de Farmacia de los Ejércitos de tierra y aire y el general jefe farmacéutico de la Armada francesa, Malbert Sainz Sernin.—Logos.

Teatro CERVANTES MAÑANA MARTES en las secciones de 7,45 y 10,45 FILMS presenta, de estreno, la interesante película Asesinato por televisión Con Bela Lugosi el genial realizador de Dracula

EN LA UNIVERSIDAD POPULAR

Conferencia del doctor don Enrique Súñer Disertó sobre la labor de la Comisión de Cultura de la Junta Política del Estado

El sábado último continuó en la Universidad Popular Segoviana (Acción Española) el curso de conferencias a cargo de los restauradores de la cultura española. Ocupó la tribuna el doctor don Enrique Súñer, vicepresidente que fué de la Comisión de Cultura de la Junta Técnica del Estado.

Presidieron el acto, con el presidente de la Universidad Popular Segoviana, diversas autoridades militares, civiles y del Movimiento, comisiones de los centros oficiales y los profesores de dicho centro de cultura.

La amplia nave de la ex iglesia de San Quirce se hallaba totalmente ocupada por una selecta concurrencia.

«Loa» del señor D'Ors

La «loa» presentación del conferenciante corrió a cargo de don Eugenio D'Ors quien en una admirable glosa puso de relieve la labor de la Junta Técnica del Estado y la destacada personalidad del conferenciante. El señor D'Ors fué clamorosamente aplaudido.

El doctor Súñer

Comienza agradeciendo las palabras de elogio que le ha dedicado el señor D'Ors y la amabilidad de la Universidad Popular Segoviana al invitarle a ocupar su tribuna. Rinde lo que este acto significa de homenaje a los que fueron sus compañeros de la Junta Técnica del Estado.

Señala los motivos por los que él derivó a la vida pública y, en pinceladas certeras, expone el ambiente revolucionario de la Universidad durante los años de República. La reacción contra estos medios hizo despertar en él el espíritu ciudadano, porque no se podía esperar, con los brazos cruzados, el término fatal que todos presentíamos.

Habla del glorioso Movimiento nacional y de las penalidades que él pasó en la zona roja, hasta que pudo pasar a la auténtica España, haciendo su presentación ante el llorado general Mola. Este le envió al Generalísimo, en los momentos en que empezaba a funcionar la Junta Técnica del Estado, y el Caudillo de España le confió el puesto que ocupó en la indicada Junta.

Señala sus impresiones sobre el Caudillo del que hace un fervoroso elogio.

El Decreto de depuración

Cuando llegué—dice—a la Comisión de Cultura, ésta tenía ya dictado el famoso Decreto de la depuración. No fui el autor ni el inspirador de este Decreto, pero debo afirmar que éste respondía a una profunda y absoluta necesidad. Había que salvar a ese inmenso enfermo que era España y era condición indispensable empezar por depurar a los intelectuales, muchos de los cuales habían realizado una labor nefasta para la Patria.

Estudia detenidamente la labor antipatriótica de estos intelectuales, tocados de la manía revolucionaria, y afirma que la labor de depuración era una triste misión, pero impuesta por aquellos momentos.

Señala la forma austera en que vivía la Junta Técnica del Estado y la difícil labor que representaba el te-

ner que señalar puestos a los profesores que llegaban de la zona roja a quienes había que albergar y alimentar a sus familias. Por ello se dió una orden sobre la ordenación de guerra del profesorado, destinándole a distintos puntos, para lograr así un ambiente moral, completamente contrario al que habían conseguido en nuestra Patria los intelectuales partidarios de la revolución marxista.

Explica después el sentimiento religioso y tradicional que ha de informar la Enseñanza y analiza la obra que tenían preparada y que han dejado a los hombres que les sustituyeron en el Gobierno de España. Primero reforma de la Escuela Normal. En éstas se exigían máximos esfuerzos para pasar después a desempeñar las funciones de educación en medios rurales. Esto significaba el fracaso de muchas vocaciones. Por ello se pensó en crear pequeños maestros, con poco tiempo de estudio, para aplicarles después a los pueblos, iniciando, según sus conocimientos, unas categorías.

Explica también cómo hubieron de enfrentarse con la reducción de Institutos locales, muchos de ellos entregados a profesores no titulados y estudia aquí la confusión que se padecía en España al querer a todo trance dirigir a la juventud hacia los moldes universitarios. A este propósito habla de las Escuelas del Trabajo y dice que en éstas podrán encontrar camino más fácil aquellos a quienes forzando su vocación se les obliga a ir a las Universidades o escuelas especiales.

Habla también de la reforma que necesita la Universidad, principalmente en lo que se refiere a reducción de facultades en las mismas y termina diciendo que el lema de conformidad, lealtad y esperanza, que fué la Junta Técnica, es el de todos los que la compusieron y debe ser el de todos los españoles.

El doctor Súñer fué ovacionado y muy felicitado al final de su documentada conferencia.

Terminado el acto cultural, la Junta directiva del Colegio de Médicos obsequió con un vino de honor al señor Súñer.

El temblor de tierra en el Perú

El número de heridos sobrepasa de cinco mil

También ha habido víctimas en el Irán

Teherán, 26.—Un violento terremoto ha destruido varios pueblos en el distrito de Robeh Chamai, cerca de Sabzevar, al Noroeste del Irán. Hasta ahora se sabe que ha habido diez muertos y numerosos heridos. Además se han perdido muchas cabezas de ganado.

El seísmo se dejó sentir también en Kyooy, aunque aquí no hubo que lamentar víctimas ni daños materiales. Efe.

El temblor de tierra en el Perú

Lima, 26.—Durante el temblor de tierra del viernes último la capital no ha sufrido demasiado, pero los pueblos próximos del puerto del Callao y los balnearios de Chorri y Barranco han quedado casi completamente destruidos.

El temblor de tierra en el Perú

Lima, 26.—Durante el temblor de tierra del viernes último la capital no ha sufrido demasiado, pero los pueblos próximos del puerto del Callao y los balnearios de Chorri y Barranco han quedado casi completamente destruidos.

El temblor de tierra en el Perú

Lima, 26.—Durante el temblor de tierra del viernes último la capital no ha sufrido demasiado, pero los pueblos próximos del puerto del Callao y los balnearios de Chorri y Barranco han quedado casi completamente destruidos.

El temblor de tierra en el Perú

Lima, 26.—Durante el temblor de tierra del viernes último la capital no ha sufrido demasiado, pero los pueblos próximos del puerto del Callao y los balnearios de Chorri y Barranco han quedado casi completamente destruidos.

ROYAL EXCHANGE ASSURANCE

Agencia general en España
CADIZ

Esta Agencia general hace saber a todos sus agentes asegurados y público en general, que en contra de los rumores circulados, esta Compañía no ha pensado ni piensa en retirarse del negocio de España, al cual por el contrario, se propone dar el máximo desarrollo que su importancia requiere.

366 plazas de guardas forestales

Sueldo 3.000 pesetas. Edad, de veintitrés a treinta y cinco años. Instancias hasta 25 de Junio. Exámenes primero de Julio. Detalles, programas GRATIS. «CONTESTACIONES» ajustadas exactamente al programa, completas, con formularios, problemas, etc. **DOCE PESETAS.** Pedidos en principales librerías o en

ACADEMIA MURO Correo. 4.—Tif. 26083. MADRID

Venta de camiones de aceite pesado de 8 toneladas carrozados en estado de nuevos

Vendo y entrego para trabajar inmediatamente camiones FIAT modelo «634», de ocho toneladas, carrozados, en estado de nuevos, precios oficiales. Dirigirse a MOISES G. TABANERA, Martínez Campos, número 7, Teléfonos, 47.098/47.099.—MADRID.

Herniados

EL PROPULSOR AUTOMÁTICO HERNIOL de nueva creación construido sobre molde de su mismo cuerpo es el único que consigue una completa contención y reducción que garantizamos. No tiene tirantes, adquiere su presión automáticamente, no molesta y todo el que lo usa puede dedicarse sin molestias ni peligros a sus habituales trabajos. Para atender a nuestra clientela y a todos cuantos deseen hallar un rápido alivio, estaremos en Segovia el día 1 en el Hotel Comercio. Visita de nueve a cuatro.

Construcción y Despacho Gabinete Ortopédico Herniol. Avenida José Antonio, 536, principal. Barcelona

truidos. Las poblaciones acampan en tiendas. El número de heridos sobrepasa los cinco mil, y aún se desconoce el número de muertos. Una vez pasado el pánico, Lima ha recobrado su vida normal. El Gobierno ha acordado la concesión de créditos para la reconstrucción, y el entierro de las víctimas se hace por cuenta del Estado. Las pérdidas se valoran en varios millones. Los técnicos atribuyen la catástrofe a un seísmo marítimo, que tiene relación con las tormentas que recientemente se desencadenaron sobre Valparaíso.—Efe.

El nuevo presidente de la Diputación provincial

Nuestro distinguido amigo, el prestigioso ingeniero de Montes don Manuel Martínez de Pisón, ha tenido la cortesía, que agradecemos mucho, de participarnos, en atento besalamano, su toma de posesión del importante cargo de presidente de la Diputación provincial, para el que fué recientemente elegido y al mismo tiempo nos ofrece la más eficaz y decidida cooperación para cuanto redunde en bien de los intereses públicos y el testimonio de su consideración personal.

A esta prueba de deferencia del señor Martínez de Pisón correspondemos, como se merece, poniéndonos a su disposición, no sólo particularmente, sino también desde las columnas de este periódico, no dudando que dadas sus excepcionales cualidades de inteligencia, cultura, laboriosidad y especiales dotes para ocupar el alto puesto que le ha sido encomendado, su gestión al frente de éste será en extremo provechosa para Segovia y su provincia.

JEFATURA DE ABASTECIMIENTOS

Normas para el suministro de azúcar

Circular número 121

Por interesarlo así la Superioridad, todos los industriales de la capital y provincia presentarán en esta Jefatura, antes del día 31 del corriente mes, declaración jurada de las necesidades de azúcar mensuales de su industria, especificando en ellas las calidades que precisan. Todos aquellos que no lo hagan en el plazo indicado quedarán exceptuados del suministro. Las industrias comprendidas en esta Orden circular son las siguientes:

Grandes industrias: Fábricas de chocolates y bombones, ídem de caramelos, ídem de galletas, ídem de conservas, ídem de productos alimenticios, ídem de vinos destinados a exportación, ídem de vinos de consumo nacional, ídem de vermouts, ídem de jarabes y gaseosas, ídem de licores, ídem de aguas carbonícas, ídem de torrefactores de malta.

Pequeñas industrias: Confiterías, pastelerías, bares y cafés, hoteles y pensiones, restaurantes.

Los industriales comprendidos en el cupo de grandes industrias, a más de remitir la declaración jurada, acompañarán certificación de la Delegación de Industria, en la que especifiquen la cantidad de azúcar indispensable a la elaboración de sus productos.

Los fabricantes de chocolate harán constar el cupo asignado de cacao en grano; igualmente los torrefactores de malta harán constar la cantidad de cebada en existencia o asignada y el azúcar indispensable para su torrefacción.

Los fabricantes de vermouts, aguas carbonícas y licores autorizados por la Dirección general de Seguridad para el uso de la sacarina, acreditarán las causas que les impiden su utilización.

Lo que se hace público para general conocimiento y, en particular a los industriales afectos a esta disposición.

Segovia, 25 de Mayo de 1940.—El gobernador civil, José Malcampo y Fernández de Villavicencio.

Junta provincial hatino-panadera

Para conseguir la regulación en el abastecimiento de harina

Con el fin de conseguir la accesoria regulación en el abastecimiento de harina en el curso de cada mes, he acordado que, durante los meses de Junio, Julio y Agosto próximos los fabricantes de harina suministren los cupos de los industriales y almenistas inscriptos y provistos de ficha de adjudicación, escalonadamente, y en cuantía de una cuarta parte por semana. A los consumidores de harinas que las adquieran al menudeo, se les suministrará la cantidad que impresionablemente necesiten por mitad en cada quincena, habiéndose reiterado a los fabricantes la obligación de poner en conocimiento de esta Junta cualquier intento de exagerado consumo o acaparamiento, que será sancionado con severidad.

Igualmente he dispuesto, con el mismo fin, que los consumidores de

COLEGIO DEL CORAZON DE MARIA

LEGALMENTE RECONOCIDO
Dirigido por los Padres Misioneros

Queda abierta la matrícula, hasta el 1.º de Junio, para todos los que deseen realizar las pruebas de suficiencia en este Colegio, en la próxima convocatoria de Junio, sean o no alumnos del mismo

Carretera de San Ildefonso, 7. Teléfono, 218

SECCION DE ANUNCIOS BREVES

Escama MIVE. Jabón flotante MIVE. Representante: U. Mariano García, Buitrago, 8. Teléfono 301. Segovia.

Pérdida pulsera cadena oro con piedras verdes. se gratificará en Marqués del Arco, 40, bajo.

Máquina escribir «Yost», 325 pesetas; violín, arco y estuche, 125; piano y radio. Plaza del Salvador, 14, principal.

Pareja de machos romos de ocho a nueve años se vende. Para verlos, en Cuijasalvas, Zacarín, Antón.

Vaca suiza vendiendo, legítima, abocada al tercero. Tratar, Quintín García, en Tabanera la Luenga.

Vendo o cambio por novillas dos vacas suizas recién paridas del tercero, mucha producción. Tratar, Vicente Llorente, Valverde del Majano.

Se venden puertas, ventanas, banco para jardín, somier y aparador. Trinidad, número 10 (Juzgado).

Vaca suiza se vende abocada al segundo. Tratar, Vicente Torres, en Cobos de Segovia.

Se necesita muchacha para todo. Colón, 7, primero.

Vendo dos carros, máquina de limpiar a medio uso, dos vacas y novilla con cría. Rafael Pardo, en Jemuño.

Compro muebles de todas clases, objetos, máquinas de escribir y mobiliarios completos de casa, pagando en conjunto espléndidamente. Trinidad, 4.

Magnífica finca que produce labradá el 20 por 100 como mínimum y arrendada el 10 por 100 se vende. Dirigirse por escrito al administrador de «Diario Regionales». Santiago, 86. Valladolid.

Vaca suiza segundo parto vendiendo. Tratar, Ventura Sanz, en Collado Hermoso.

Vendo vaca holandesa recién parida del segundo. Tratar, Félix Martín, Bernardos.

Mula se vende de cinco años, talla la cuerda próximamente, o se cambia por otra caballería más pequeña, bien sea mulera o asnal. Dirigirse a Isaac Gil, Navas de Oro.

Carro vendiendo seminuevo para yunta pequeña. Tratar, Segundo Olmos, en Fuentepeyayo.

Trilladora «Ajuría» número 1, seminueva, completa, motor «Lister» 20 HP., se vende. Informes, Mutual Provincial Agraria, Trompadero, 8. Palencia.

Madera se vende de álamo, rayos y pinas de encina, todo muy seco. Tratar, Manuel Gacimartín, en Sangarcía.

15 ovejas merinas con sus crías vendiendo. Tratar, Serapio García, en Jemuño.

Vino se vende en Aragoneses. Tratar, Simón Esteban.

Pastos se arriendan para 200 ó 250 reses lanares, caserío Castellano, por meses ó por temporada. Tratar, Florencio González, en Lastras del Pozo.

Macho romo de cuatro años, un dedo sobre la cuerda, de toda confianza, se vende. Tratar, Luis Revilla, en Hoyuelos.

Se necesita oficiala modista. Inútil presentarse sin saber bien obligación (buen sueldo). San Juan, 9, segundo.

Ganaderos! Han llegado vacas y chotas de la montaña. Eliberto Carrera, San Millán, 4 (huerta).

Diez ovejas negras de todas las edades se venden. Para verlas y tratar, en Marazucla, Juan García.

Citroën conducción interior, bien calzado, 10 HP., se vende. Razon, Conde Sepúlveda, 11.

Dos hoteles y parcelas se venden en la estación de El Espinar. Razon, Pablo Gómez, plaza de El Salvador, 17. Segovia.

Gobierno Militar de Segovia

Todos los sargentos provisionales de Infantería procedentes de las Academias que se encuentren disponibles, de reemplazo, licencia por enfermo, hospital o agregados a algún Cuerpo, que residan en esta plaza o provincia, remitirán, en el plazo de cuarenta y ocho horas, a este Gobierno militar nota de la Academia de procedencia y promoción a que pertenecen.

Acemon

SUPRIME EL DOLOR Y TODA CLASE DE MOLESTIAS

Acciona rápida e intensamente en todos los Procesos Infecciosos y Febriles, en la Gripe, Catarros, Anginas, Cédica, Reumatismo, Lumbago, Jaquecas, Neuralgias y Trastornos propios de la Mujer.

Acemon

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS TUBO DE 10 TABLETAS, PTAS 2'15 (Timbre incluido)

PRODUCTO NACIONAL LABORATORIOS LUGARRE-SEGOVIA

Alcaldía de Lastras de Cuéllar

Subasta

El día 6 de Junio próximo, a las once de la mañana, tendrá lugar la subasta de construcción de un Madero municipal, bajo el tipo de tasación de 14.354,91 pesetas. El anuncio ha sido publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia de fecha 10 del actual.

Lastras de Cuéllar, 21 de Mayo de 1940.—El alcalde, Alejo García.

La Cuellarana

Fábrica de yeso de BIENVENIDO VELASCO GARCIA

YESO DE LA MEJOR CALIDAD

Ventas al mayor y menudeo

Servicio a domicilio

Dirección: calle de San Pedro, n.º 7

CUELLAR (Segovia)

ECLATINE

Esmalte para pintar

1/8 kilo, 1'25; 1/4 kilo, 2'15; 1/2 kilo, 3'70; 1 kilo, 6'75

PERFUMERIA VELASCO

Isabel la Católica, 2

Herniado!

El reputado ortopédico de Madrid EDUARDO RAMOS, garantiza la contención perfecta de toda clase de hernias, único camino de llegar a una curación definitiva y se obliga a lograrlo bajo el compromiso, si no, de renunciar al cobro de sus servicios.

Sin operación, que siempre tiene serios peligros y se reproduce en la mayoría de los casos.

No confunda nuestros aparatos HECHOS A LA MEDIDA con los de la mayoría de los ortopédicos. Para ser aparato ha de reunir características anatómicas adecuadas a cada caso, como los nuestros, mecanismos especiales para poderlos graduar, pala obturadora hecha expresamente para cada caso y según la gravedad de la hernia, etc. Ligeros y cómodos como si no se llevara nada. Con hechos podremos demostrar la veracidad de nuestras palabras si nos visita gratis y sin compromiso alguno en

SEGOVIA, el día 1.º de Junio, en el HOTEL VICTORIA. En CUELLAR, el día 2, en el HOTEL CASTELLANA. En AREVALO, el día 3, en el HOTEL COMERCIO. Horas de diez a dos. En MADRID, GABINETE ORTOPEDICO DE EDUARDO RAMOS, calle de Cervantes, 4 del 25 al 30 de cada mes.

NOTA.—Recibe en Segovia todos los meses el día 1.º de cada mes.

Los señores SANZ RAMOS

comunican a su clientela que no pasan consulta en Cantalejo.

Recibiendo diariamente en Madrid:

CISNE, NUM. 10 TELEFONO 46302

Señora: use polvos NATI. Representante: U. Mariano García, Buitrago, 8. Teléfono 301. Segovia.

Concurso 366 plazas guardas forestales (presentación documentos hasta 25 Junio. Informará «CASTILLA», Agencia Negocios, Segovia, Rubia, 9.

Carro de varas se vende con todos sus arcos. Tratar, con Silvestre Martín, Escuderos, 10. Segovia.

A matrimonio sin hijos se cedería habitaciones amplias a cambio de asistencia. Escuderos, 10, principal. Horas de una a tres.

Se vende una vaca suiza, segundo parto, leche abundante. Tratar, José Ruano, en Fuenterrebollo.

Esas dos líquidas perlas que se deslizan tranquilas por tus radiantes pupilas convidándome a beberlas: esa lujosa pulsera que ostenta tu linda mano, ese collar soberano, adorno de tu pechera, donde tu corazón arde, ¿no es verdad, linda hechicera que fué adquirido en LA SALVE!

¡LA SALVE! No hay en Segovia ni en el mundo joyería, para halagar a la novia donde vendan pedrería de los matices más finos, objetos casi divinos, que una reina envidiaría

No deje de visitar esta casa donde hallará el mejor surtido en joyería y objetos para regalos

Joyería La Salve
Isabel la Católica, 9. SEGOVIA

VENDO

Trilladora Klayton número 2

se da barata; sirve para despique. Para verla y tratar en Paulina Harriet, número 18. VALLADOLID

Publicidad «PUBLIX»

Qué rica sidra EL HORREO

Pidala en el Bar-Restaurant

El Pinarillo

CERVEZA TODOS LOS DIAS

ACADEMIA CHOFERES

RAFAEL GARCIA

Enseñanza rápida garantizando carnet

San Agustín, 10, do doce a dos

D. Vidacocha

MEDICO OCULISTA

Consulta diaria de once a dos

Calle Colón, 5. Telf. 302

SEGOVIA

CLINICA DR. GUEDAN

Tratamientos modernos en enfermedades de la piel y secretas

Ulceras rebeldes

San Bernardo, 39. Praí. MADRID

Consulta diaria

J. López Miguel

MEDICO-ODONTOLGO

Ex-interno de la Escuela de Odontología. Ex-jeje de los servicios de Estomatología y Cirugía. Maxilo-Facial en Hospitales Militares. Odontólogo de la Academia de Artillería

Rayos «X» Cirugía Maxilo-Facial

Consulta diaria de once a una y de cuatro a seis

José Zorrilla, 47, 49 y 51, 2.º, izquierda

DR. HERVIAS

Especialista en partos y enfermedades propias de la mujer

En Madrid, Velázquez, 34, primero, izquierda (esquina a Goya)

Consulta: de 3 a 6. Teléfono 54736

Pasará consulta en Segovia los domingos de 11,30 a 1,30 y de 3 a 5

Corpus, 8, primero, letra B

TELEFONO 314